

# 松王大

町田市立南第一小学校  
学校だより  
2023年10月31日 第7号



自分を見つめる、人とかかわる



校長 安東 深雪

突き抜けるような秋晴れの日が続いています。日中は少々気温が高めですが、活動するには気持のよい季節です。今週から体育館を使った学芸会練習が始まりました。仲間と力を合わせながら、自己表現する楽しさ、心地よさを味わってほしいと思います。

さて、先月全国の公立小学校校長が集まる研究会がありました。そこでの研究分科会で、私は山形県鶴岡市、福井県福井市、広島県尾道市、鹿児島県種子町、神奈川県横浜市の校長先生方と交流する機会がありました。同じ公立学校であっても、当然学校の環境や実態、課題は様々で、その違いに驚くこともたくさんありました。そして、他県の方たちとの関わりを通して東京の教育、町田市の教育、南一の教育をあらためて見つめる良い機会となりました。ある学校では、全校児童数が十数名。小・中学校の9年間、ほとんど友達の顔ぶれが変わらないそうです。小さい頃から常に同じ仲間と過ごし、地域も家庭もつながりが非常に強いため、子供同士のトラブルがほとんど無いそうです。大きな集団で多様な仲間との関わりの中で、時に悩み、少々ストレスを感じながら生活している我々にはうらやましい環境です。しかしその学校の校長先生からは、児童数670名超の本校がうらやましいと言われました。何故かと尋ねると、「多様な人と関わりが希薄なため、自分を見つめる、自分を理解する力を育てることが難しい。」とのこと。より確かな自己理解は、他者とぶつかったり、葛藤したりすることで深まっていきます。新年度にクラス替えがある学校では、友達と離れることや担任が変わることに不安を抱き、学校への足取りが重くなる子も少なくありません。けれども様々な人と関わることで、新たな自分の可能性を発見したり、壁を乗り越えたりする力を培うことができるのです。南一小の強みは、児童、教職員合わせて700名を超える大集団が、同じ目標に向かって一致団結できるところだと、校長として自負しています。そして同じ目標に向かって、保護者・地域が御理解くださり、協力してくださるところも南一小の強みです。

17日・18日の学芸会では、子供たちは仲間と大いに関わり、自分を見つめ自分の良さを伸ばしていくことと思います。そして南一小の強みを大いに発揮したいと思います。

キャリア教育保護者アンケートから～お子様の成長の様子に目を向けてくださり、ありがとうございます～

- ・今までは自分のやりたいことが最優先だったのが、やるべきことを先に終えるなど努力している。
- ・目標を明悪にすることで、努力する姿が多く見られる。
- ・できなかったことを、もう少しこうすればよかったなど、次に向けて課題を考えるようになった。
- ・最近、いろいろと前向きに取り組んでいる。
- ・自分の良いところは？と聞いたら、ちゃんと答えていた。しっかり考えているんだなあと驚いた。
- ・自分を見つめて、苦手なことも乗り越えようと頑張っている。
- ・以前に比べ、自分と違う意見を受け入れられるようになってきた。 \*多数のご回答ありがとうございました

## 【南一小、今★昔⑥】 ～みんなかがやけ！150周年記念学芸会！！～

今年度の学芸会のテーマは、「みんなかがやけ！150周年記念学芸会！！」です。150周年という記念の年に行われる学芸会で、普段の学校生活とは違う輝きを一人一人が魅せてほしいという思いが込められています。

学芸会は、明治時代に普及し始めた学校行事の一つです。当時は、就学を奨励するために教育の成果を保護者に披露する目的で行われ、「理科実験」、「朗読」、「唱歌」など、日常の学習活動が主に演じられたそうです。現在の学芸会は、特別活動のなかの「文化的行事」の一つとして位置付けられ、以下のようなねらいをもって行われています。①児童が学校生活を楽しく豊かなものにする。②互いに努力を認めながら協力して、美しいもの、よりよいものをつくり出す。③互いに発表し合うことにより、自他のよさを見付け合う喜びを感得する。④自己の成長を振り返り、自己を伸ばそうとする意欲をもてるようにする。舞台上では表れにくいかもしれませんが、様々な場面でこれらのねらいをもって子供たちが成長するために行われています。

現在、全学年で学芸会練習が本格的に始まっています。一人一人が自分のめあてを立て、演じ方、見せ方を日々考えて練習しています。また、学年が上がるにつれて、演技だけではなく効果音、照明等の役割など様々な仕事にも取り組んでいきます。自分たちが工夫し作り上げる中で、仲間を認め、協力し合う大切さを学び、当日の出来栄だけでなく、その過程でも達成感、自己肯定感を育てています。

学芸会まで17日。学芸会当日は、それまでの努力を糧として、今までとは違う今まで以上の輝きを見せる子供たちの姿がきっとそこにあります。保護者の皆様には、温かい眼差しと拍手で子供たちのすばらしい姿を120%引き出していただけたらと思います。

本校が160周年170周年と迎える数十年先の未来でも、子供たちがこの学芸会を思い出して自分の物語の1ページとして懐かしく感じられるようになることを願っています。

学芸会委員長 綱嶋 やよい

# 11月の行事予定



日	曜	行事	まとも
1	水		○
2	木	集会(落ち葉拾い) 安全指導	○
3	金	文化の日	
4	土		
5	日		
6	月	避難訓練(起震車) どんぐりまつり始 語り手の会(2年)	○
7	火	安全点検 交通安全ビデオ 縦割り班リーダー会議 消防署見学(3-1, 3)	○
8	水	午前授業(特別時程)	○
9	木	集会(給食) 心のアンケート	○
10	金	放課後英語教室 語り手の会(1年) 戦争体験の話(3年)	○
11	土		
12	日		
13	月	消防署見学(3-2, 4)	○
14	火	朝会 研究授業(3-3) hyperQU(5年)	○
15	水		○
16	木	学芸会前日準備(6年)6h	○
17	金	学芸会(児童鑑賞日) 全校テスト予告	○
18	土	学芸会(保護者鑑賞日) 普通時程(水曜時間割) 給食なし	×
19	日		
20	月	振替休業日	
21	火	おはようブックス 学芸会片づけ(5年)1h	○
22	水	クラブ活動	○
23	木	勤労感謝の日	
24	金	午前授業(特別時程) 全校テスト どんぐりまつり終 就学時健康診断	×
25	土		
26	日		
27	月	社会科見学(4年) どんぐりまつり貼出始	○
28	火	集会(5年音楽発表) 縦割り班活動	○
29	水		○
30	木	朝会	○

## ◆学芸会について

～みんなかがやけ！！

### 150周年記念学芸会～

今年度は学芸会を児童鑑賞日、保護者鑑賞日の2日間にわたって行います。児童と教職員が力を合わせて作り上げる劇をぜひ御覧ください。

★保護者鑑賞日時：11月18日(土)

受付：赤昇降口 8：15～

8：30～開演(はじめの言葉)

8：35 3年生

9：10 1年生

9：40 5年生

10：25 2年生

10：55 4年生

11：30 6年生

※時間はあくまで目安の時間です。早めにお越しください。

## ◆新1年生就学時健康診断について

以下のとおり新1年生就学時健康診断が行われます。

月 日：11月24日(金)

受付時間：13時40分から14時00分

受付場所：体育館

開始：14時00分

※対象の方は就学時健康診断通知書、上履き、下足を入れる袋をお持ちください。

## ◆持ち物に記名を！



寒くなってきて、上着や防寒具を身に付けて登校する児童が増えてきました。その影響でしょうか。職員室や落とし物コーナーに届いたものが日に日に増えていきます。残念ながら名前のないものが多く、持ち主のところへ戻すことができません。最後まで物を大切に使う気持ちを育てていくためにも、お子様の持ち物(着るもの)にしっかりと記名をお願いいたします。

## ◆体調管理をしっかりと！

一気に秋が深まり、市内でも感染症による欠席が増加傾向にあります。学級閉鎖などの声も聴かれるようになりました。学校では引き続き換気や手洗いなどの基本的な感染症対策をしっかりと行ってまいります。御家庭におかれましても、健康観察をしっかりと行ってから登校すること、体温調節ができる上着を持参することなど、体調管理に御協力くださいますようお願い申し上げます。

また、御家族や本人に風邪症状等がみられる場合にはマスクの着用にもご協力いただけますと大変助かります。



## 授業改善推進プランについて

本校の課題を受けて、今年度の授業改善推進プランを近日中にホームページ上でお知らせいたします。これまでどおり授業改善のため、全教職員で校内研究会等を中心に研鑽をしていきます。校内研究会等の実施日は、午前授業となる場合があります。御理解・御協力をお願いします。

学校便りや学年便り等は、本校ホームページからも閲覧することができます。

